

“Una solución práctica que permitiría atenuar los efectos desfavorables de los actuales mecanismos financieros, se encontraría a través de la diversificación de las fuentes de recursos “blandos”, de modo que el país prestatario pueda escoger el tipo de crédito que más le convenga. Se establecería así una competencia entre los países exportadores de capital, que seguramente se traduciría en una gradual liberalización de las condiciones impuestas al otorgamiento de recursos “blandos”. Dicho en otras palabras, podría producirse un proceso similar al ocurrido en el caso del crédito de proveedores, en el cual la competencia entre los países exportadores ha dado como resultado que se otorgue este tipo

de crédito en condiciones que son cada vez más favorables. Esta consideración destaca la importancia del planteamiento que he hecho anteriormente, en el sentido que el Banco intensificará los esfuerzos por lograr una efectiva diversificación de las fuentes de financiamiento externo que incluyan el otorgamiento de créditos “blandos”.

Por último, en materia de resoluciones, la Asamblea de Gobernadores encomendó al Director Ejecutivo modificar el reglamento sobre financiamiento de exportaciones de bienes (Resolución AG-571) y también las disposiciones del Convenio Constitutivo que rigen en materia de elección de directores (Resolución AG-671).

VEINTICINCO AÑOS ATRAS

Mayo de 1946

Los siguientes son los comentarios de las notas editoriales correspondientes al número 223 de la revista del Banco:

LA ELECCION PRESIDENCIAL

“El 5 de este mes se llevó a cabo en todo el país la elección de Presidente de la República para el periodo constitucional de 1946 a 1950. En esta memorable ocasión, en que concurrieron a votar más de 1.350.000 ciudadanos, la nación ha dado altísimo ejemplo de civismo y de cordura, no solo por el orden completo que reinó en los comicios, sino por la aceptación unánime con que ha sido recibido el veredicto de las urnas, que consagra de nuevo entre nosotros la rotación pacífica de los partidos en el gobierno.

“Todos los órganos de la opinión nacional han estado acordes en rendir cálido homenaje de aplauso y gratitud al Presidente Lleras, por el acierto e imparcialidad con que supo dirigir la marcha de la nación en esta hora difícil de su vida republicana.

“El presidente electo, senador Mariano Ospina Pérez, es un colombiano eminente, que ha ocupado muy elevados cargos públicos, como los de Ministro del Despacho, gerente de la Federación Nacional de Cafeteros, miembro casi permanente de la Cá-

mara de Representantes y del Senado de la República. Alejado por temperamento de las ardientes luchas de la política, ha dedicado sus esfuerzos al estudio y solución de los grandes problemas nacionales, especialmente los que se refieren al campo y a la agricultura, donde está, sin duda, la redención económica de Colombia. Su programa de gobierno preconiza la unión nacional, con la cooperación patriótica de todos los partidos. Por la dignidad de su vida y sus eximias dotes personales, el doctor Ospina Pérez goza de la consideración general de sus conciudadanos.

LA SITUACION GENERAL

“No obstante la campaña electoral, que en las últimas semanas alcanzó ardientia extraordinaria, la situación económica del país se mantuvo en el mes pasado sin notables modificaciones, dentro de las condiciones anormales que atraviesa el mundo.

“En abril se observó de nuevo una tendencia adversa en la balanza de pagos del país y un descenso en las reservas del banco emisor, sin que se notara por otro lado la correspondiente disminución en los medios de pago, que más bien aumentaron en 1,1%. Las reservas bajaron en 2,2% y el saldo desfavorable entre las entradas de oro y divisas extranjeras

y las autorizaciones para compra de cambio exterior subió a US\$ 3.404.000.

“Los cheques pagados por los bancos bajaron en el mes pasado en 3,2%. Los correspondientes a Bogotá disminuyeron en 5,0%, y los del resto del país en 2,3%.

“Descendió también en abril el volumen de las transacciones bursátiles, que había sido excepcionalmente elevado en marzo. La diferencia entre los dos meses fue del 15,4%; pero los índices de la Bolsa de Bogotá de acciones y de papeles de rendimiento fijo se mantuvieron sin cambio.

“La producción de oro mostró nuevo descenso, que en los cuatro primeros meses del año alcanzó a 15,6% en comparación con la de igual periodo de 1945. Las regiones más afectadas por la baja han sido Antioquia, Cauca Chocó y Nariño.

“La producción de petróleo se mantiene satisfactoria. En el primer cuatrimestre de este año subió a 7.638.000 barriles, contra 6.676.000 en igual período del pasado.

“El índice del costo de la vida obrera en esta capital, que había venido subiendo en forma alarmante en meses anteriores, se mantuvo estacionario en abril y es de confiar en que así continúe en lo futuro, como resultado de las medidas de control de precios restablecidas por el gobierno.

“El movimiento de compraventas de finca raíz y de nuevas construcciones se sostiene muy activo, especialmente en esta capital, donde el valor de las últimas llegó, en los primeros cuatro meses del año, a \$ 17.655.000, contra \$ 6.156.000 en igual lapso de 1945”.

LA SITUACION FISCAL, LA BANCA, EL CAMBIO,

EL CAFE

Las entradas fiscales nacionales subieron en abril a \$ 12.089.000, contra \$ 10.759.000 en marzo, y \$ 15.048.000, en abril de 1945.

El total de lo recaudado en el primer cuatrimestre del año sube a \$ 52.375.000, contra \$ 41.104.000 en igual período del precedente.

Las apropiaciones para los gastos públicos en abril se fijaron en \$ 18.076.000.

Los préstamos y descuentos del Banco de la República a las instituciones afiliadas subieron apre-

ciablemente en abril, de \$ 10.324.000 a \$ 17.750.000. Los hechos al gobierno y al público se mantuvieron sin modificación.

Los billetes del Banco en circulación pasaron de \$ 191.300.000 a \$ 194.881.000. En cambio los depósitos en el mismo banco bajaron de \$ 194.365.000 a \$ 192.428.000.

Las reservas de oro y divisas descendieron también en el mes de abril de \$ 314.208.000 a \$ 307.412.000, correspondiendo al oro, en estas cifras, \$ 228.456.000 y \$ 230.400.000, respectivamente.

El pormenor de los cheques pagados por los bancos en abril, comparado con el de marzo anterior y con el de abril de 1945, fue así:

Cheques pagados

En Bogotá

(en miles de pesos)

	Abril 1946	1946 Marzo	Abril 1945
Directamente	\$ 119.142	124.201	135.770
Por compensación	157.381	166.767	136.202
Sumas	\$ 276.523	290.968	271.972

En el resto del país

Directamente	\$ 336.197	342.507	352.272
Por compensación	194.513	200.507	155.764
Sumas	\$ 530.710	543.014	508.036

Total

Directamente	\$ 455.339	466.708	488.042
Por compensación	\$ 351.894	367.274	291.966
Sumas	\$ 807.233	833.982	780.008

Debido a escasez de divisas en el mercado, la cotización del dólar subió a \$ 1,755, que es el tipo de venta del Banco de la República. Hace un mes era de \$ 1,7525.

La producción aurífera llegó en abril a 34.089 onzas de oro fino, contra 42.079 en marzo y 52.467 en abril de 1945.

En los cuatro primeros meses del año alcanzó a 156.204 onzas, contra 185.113 en el mismo período de 1945.

Las cifras comparadas referentes a la movilización y exportación de café en el mes de abril, son:

Movilización		Sacos
1946—Abril	368.572
Marzo	398.271
Enero-abril	1.818.390
1945—Abril	380.775
Enero-abril	1.331.204

Detalle de la movilización:

A) Abril de 1946:

Vía Atlántico	207.307
Vía Pacífico	147.315
Vía Cúcuta	13.950

B) Enero-abril de 1946:

Vía Atlántico	739.545
Vía Pacífico	1.031.185
Vía Cúcuta	47.660

Total de enero a abril..... 1.818.390

Exportación		
1946—Abril	246.468
Marzo	585.896
Enero-abril	1.717.605
1945—Abril	262.407
Enero-abril	1.269.299

Detalle de la exportación:

A) Abril de 1946:

Para los Estados Unidos....	223.678
Para el Canadá	10.031
Para Europa	12.059
Para Chile	700

B) Enero-abril de 1946:

Para los Estados Unidos....	1.633.159
Para el Canadá	41.532
Para Europa	40.015
Para Panamá y Suramérica.	2.899

Total de enero a abril..... 1.717.605

ALGUNAS CIFRAS DE INTERES

Depósitos en los bancos exceptuado el Banco de la República. Crecieron de manera apreciable estos depósitos, pues de \$ 460.798.000 en marzo, en abril subieron a \$ 465.199.000. En abril de 1945 quedaron en \$ 367.050.000. A depósitos de ahorro correspon-

dían dentro de los totales anteriores, \$ 80.552.000, \$ 80.017.000 y \$ 64.282.000, respectivamente.

EXPLOTACIONES DE PETROLEO

Algo aumentó su producción, ya que de 1.959.000 barriles obtenidos en marzo, en abril se pasó a un rendimiento de 1.971.000. Un año antes, abril de 1945, se obtuvieron 1.865.000 barriles.

MOVIMIENTO BURSATIL

Disminuyeron en abril las transacciones: en efecto, de \$ 15.332.000 en marzo, para el mes comentado se bajó a \$ 12.973.000. En abril de 1945 el total ascendió a \$ 10.715.000.

INDICE DE ARRENDAMIENTOS DE VIVIENDAS

EN BOGOTA

Ligera alza en el índice de esta actividad, cuya base es septiembre de 1936 = 100.0, se registró en abril, cuando el indicador quedó en 149,9, contra 149.3 en marzo inmediatamente anterior. Para abril de 1945 marcó 127.2.

PRECIO DE QUINCE ARTICULOS ALIMENTICIOS DE

PRIMERA NECESIDAD EN EL PAIS

También subió este índice, que en marzo marcó 239 y en abril siguiente 242. Un año atrás, abril de 1945, quedó en 234, continuando la base en enero de 1935 = 100.

ARTICULOS

"El Museo del Oro del Banco de la República", por Carlos Samayoa Chinchilla.

"El señor ministro de hacienda y crédito público, comenta la situación fiscal", carta del doctor Francisco de P. Pérez, ministro de hacienda, al director de "El Espectador".

EL MERCADO MUNDIAL DEL CAFE

Mayo de 1971

A continuación se relacionan los principales acontecimientos ocurridos dentro del panorama nacional y mundial durante el presente mes.

I — EN LO NACIONAL

- a) Precios externos del café.
- b) Fondo Nacional de Diversificación de la Zona Cafetera.

II — VARIOS

- a) Ley Complementaria del Café.
- b) Declinación en las importaciones de café verde.
- c) Resoluciones del I.B.C.

I — EN LO NACIONAL

- a) Precios externos del café—Los cafés colombianos "MAMS" registraron durante el mes de mayo